

Newsletter Nachhaltige Ernährung / Ernährungsökologie Nr. 5/2012 – 5. 4. 2012

Liebe Interessentinnen und Interessenten,

Ein Meilenstein bei unseren Bemühungen um die Verbreitung Nachhaltiger Ernährung: Am 22. März wurde im Rathaus Oberhaching bei München die **Plakatausstellung „Nachhaltige Ernährung – Essen für die Zukunft“** von Staatsminister Helmut Brunner eröffnet. Das **Bayerische Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten** hatte Karl von Koerber und MitarbeiterInnen mit der fachlichen Konzeption beauftragt. Die inhaltlichen Hintergründe der Ausstellung wurden von ihm auf der Eröffnungsveranstaltung erläutert. Bericht mit Fotos: <http://www.stmelf.bayern.de/ernaehrung/009370/index.php>

Die 2., überarbeitete und grafisch neu gestaltete Auflage der Plakate und der Begleitbroschüre ist nun als Download auf der Homepage des Ministeriums unter „Nachhaltige Ernährung“ zu finden, zusammen mit Hintergrundinformationen: www.ernaehrung.bayern.de. Außerdem wurden inzwischen zu vier Plakaten anschauliche und teilweise interaktive Visualisierungen erstellt. Die Ausstellung eignet sich für Schulen, Bildungseinrichtungen aller Art, Nachhaltigkeits-Institutionen, Firmen, Kantinen usw. Die Bauanleitungen hierfür (mit Beschaffungslisten und Fotos) sind dort ebenfalls herunterzuladen. Direkter Link: <http://www.stmelf.bayern.de/ernaehrung/009121/index.php>

Die sieben Plakate und die Begleitbroschüren können ebenfalls in Papierform beim Ministerium kostenlos bestellt werden unter der E-Mail-Adresse Broschueren@stmelf.bayern.de.

„**Gscheit essen – mit Genuss und Verantwortung**“ lautet der Titel der Bayern-weiten Kampagne, die am 18. März 2012 in Augsburg feierlich eröffnet wurde. Im Rahmen der Kampagne wird von den rund 130 Partnern des Netzwerks „**Umweltbildung.Bayern**“ das ganze Jahr über zu verschiedenen Aktionen auf Kulturfesten, in Fußgängerzonen, in Seminaren und bei zahlreichen weiteren Veranstaltungen eingeladen. Ziel der Kampagne, die das Jahresthema 2012 „Ernährung“ der UN-Dekade „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ aufgreift, ist das (Aus-)Probieren, Genießen und Diskutieren rund um Nachhaltige Ernährung. Auch im Rahmen dieser Kampagne spielt die oben beschriebene Plakatausstellung eine zentrale Rolle.

Link zur Kampagne (Bayerisches Staatsministerium für Umwelt und Gesundheit):
<http://www.umweltbildung.bayern.de/qualitaetssiegel/aktionen/index.htm>

Link zur Kampagne (Arbeitsgemeinschaft Natur- und Umweltbildung – ANU):
<http://www.umweltbildung-bayern.de/marketing-kampagne-ernaehrung.html>

Nochmal als Erinnerung:

Freitag, 4. 5. 2012 bis Samstag 5. 5. 2012
UGB-Tagung „Ernährung aktuell“

Veranstalter: UGB e. V., Vereine für Unabhängige Gesundheitsberatung, <http://www.ugb.de/>
Ort: Aula der Universität Gießen

Programm und Anmeldung:
<http://www.ugb.de/tagungen-symposien/tagung2012/>

Falls Sie unsere vorherigen Newsletter verpasst haben oder erst neuerdings AbonnentIn sind, finden Sie die früheren Ausgaben auf der Startseite unserer Homepage www.bfeoe.de unten auf der Startseite (unter „Newsletter Archiv“).

Viele Grüße aus München und schöne Oster-Feiertage!

Karl von Koerber, Marie-Christine Scharf

P. S.: Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr weiter erhalten möchten, schicken Sie ihn uns bitte einfach zurück.

Karl von Koerber, Dr. oec. troph.

*Technische Universität München
Wissenschaftszentrum Weihenstephan für Ernährung, Landnutzung und Umwelt
Lehrstuhl für Wirtschaftslehre des Landbaues
Arbeitsgruppe Nachhaltige Ernährung
Alte Akademie 14, 85350 Freising/Weihenstephan
Tel. 08161/71-2223, Fax 08161/71-2246
E-Mail: karl.koerber@tum.de
Homepage: www.wzw.tum.de/ne
Homepage: www.nachhaltigeernaehrung.de*

*UND: Beratungsbüro für ErnährungsÖkologie
Mutter-Teresa-Str. 20, 81829 München-Riem
Tel. 089/65102131, Fax 089/65102132
E-Mail: koerber@bfeoe.de
Homepage: www.bfeoe.de
Skype: [karl.koerber](https://www.skype.com/user/karl.koerber)*